



## **Aides bio, avenir des filières, engagements non tenus : retour sur notre rencontre avec le Préfet de Région**

Le mercredi 12 juin dernier, à la Ferme des Templiers (16), notre Fédération régionale Bio Nouvelle-Aquitaine a rencontré le Préfet de Région. Objectif : alerter sur la gravité de la situation que traverse aujourd'hui la filière biologique, au regard des décisions incohérentes et des coupes budgétaires annoncées par l'État.

Alors que le gouvernement affiche un objectif de 21% de surfaces bio en 2030, les signaux envoyés sur le terrain vont à contre-courant.

### **Une filière bio plus que jamais sous tension**

Plus d'un milliard d'euros issus des aides à la conversion bio (CAB) risquent d'être réorientés hors bio, malgré les promesses. Le Fonds Avenir Bio, pourtant dédié au développement des filières, est amputé de plus de 10 millions d'euros. Le crédit d'impôt bio n'est toujours pas sécurisé pour 2025. Les projets d'installation se heurtent à des zones grises dans le nouveau parcours d'accompagnement. Et dans le même temps, l'agriculture biologique est quasi absente du futur Bachelor Agro, en contradiction avec la Loi d'Orientation Agricole adoptée en mars dernier.

Toutes ces décisions font peser une incertitude insupportable sur les producteurs bio, les entreprises du secteur, et l'avenir d'une agriculture durable à la hauteur des enjeux climatiques, sociaux et économiques.

En témoigne Pierre-Luc Duperray, Président du groupement des Fermes de Chassagne qui s'est rendu disponible à cette rencontre pour partager ses inquiétudes alors qu'ils inauguraient la même semaine leur nouveau site de transformation à Villefagnan (16) : un projet collectif exemplaire, aujourd'hui fragilisé par la suppression du financement du Fonds Avenir Bio. Une structure qui rayonne bien au-delà de notre région, en approvisionnant déjà plus de 450 clients à travers la France, dont Biocoop et Éthiquable.

### **Une rencontre nécessaire**

Dans ce contexte, nous avons pu partager les revendications portées par notre tête de réseau, la FNAB (Fédération Nationale d'Agriculture Biologique), à savoir :

- Revalorisation de l'écorégime bio à 145 €/ha/an
- Crédit d'impôt bio porté à 6 000 € par an jusqu'en 2027
- Réaffectation intégrale des reliquats CAB aux agriculteurs bio
- Maintien du financement du Fonds Avenir Bio, pour ne pas sacrifier les projets déjà engagés
- Intégration obligatoire d'un socle de formation à la bio dans les cursus de l'enseignement agricole, notamment le Bachelor Agro
- Agrément des structures bio dans le nouveau parcours d'accompagnement à l'installation
- Représentation des producteurs bio dans toutes les Commissions locales de l'eau



• **BIO NOUVELLE-AQUITAINE** •  
Fédération Régionale d'Agriculture Biologique

## En tant que filière d'avenir, la bio attend des actes à la hauteur des engagements

Cette rencontre a permis de rappeler une chose simple : la bio ne demande pas davantage de financements, mais le respect des engagements déjà votés.

En Nouvelle-Aquitaine, près de 9 000 fermes bio nourrissent la population, protègent les ressources naturelles et soutiennent l'économie locale. Face aux défis actuels, il est urgent que les décisions politiques soient cohérentes avec les ambitions affichées.

Notre message est clair : la bio ne reculera pas. Nous resterons pleinement mobilisés pour que les moyens accordés soient à la hauteur des objectifs nationaux.



**CONTACT PRESSE**

**Roxane Michel - r.michel@bionouvelleaquitaine.com - 07 66 51 74 63**